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令和４年度 第一回定期総会結果報告 

 

 平素は PTA 活動にご理解ご協力頂き感謝申し上げます。 

 さて、令和４年度第一回定期総会の投票の結果、下記の通り全ての議案について賛成多数と

なり議案が可決しましたことをご報告いたします。投票へのご協力ありがとうございました。 

 

令和４年度 第一回定期総会投票結果 

 
 

 

また、PTA 活動への満足度調査の結果（下図）、満足とやや満足が、不満とやや不満を大きく

上回り、おおむね PTA 活動への満足度が高いことが示されております。一方でどちらでもない

回答が半数近くと最も多く、よりよい PTA 活動への改善がまだまだ必要であることを示唆し

ていると言えます。 

 

図．PTA 活動への満足度調査 

 
 

 

また、PTA 活動に対して、非常に多くのご意見ありがとうございました。過去にここまで皆様

からご意見頂いた定期総会はなかったのではないでしょうか。それだけ皆様の日ごろの PTAに

対する関心の高さを感じるとともに、皆様が納得し満足して活動できるように多くの改善点が

議案 賛成 反対 結果

第１号議案 710 1 可決

第２号議案 711 0 可決

第３号議案 707 4 可決

第４号議案 711 0 可決

第５号議案 707 4 可決

満足 
不満 

やや不満 
どちらでもない やや満足 



あることも浮き彫りになりました。PTA は、一部の役員や部会ではなく会員皆様で作り上げる

ものです。頂いたご意見をもとにより良い PTA を皆様で考えていきましょう。 

以下に、議案に関して頂いたご意見を共有致します。頂いたご意見に対しては関係各部で内容

を確認し、後日対応を皆様に共有する予定です。 

 

 

議案に関するご意見（原文ママ） 

＜PTA 加入／非加入に関するご意見＞ 

⚫ 卒業証書作成費を学校側からの提案で今年度から廃止と一方的に決められていますが、こ

れまでの卒業生には私たちの PTA 会費からお出しして、今年度からは各家庭から徴収と

いうことに納得がいきません。PTA 未加入者から実費を徴収すればよいのではないです

か？ 

⚫ PTA に加入するかどうかは毎年聞いて欲しいです。 

⚫ PTA 未加入の児童が、加入の児童と同じように、集団登校に参加できたりや広報部が作成

している広報をもらえるのは、違うと思います。子供のために、PTA 会費を払っているの

に、未加入の児童も同じなのは、おかしい。加入へのメリットがあれば、良いと思います。 

⚫ これから、非加入世帯が増えて行くかと思います。加入世帯の負担ばかりが増えたのでは、

ますます PTA 離れが心配です。集団登校は加入世帯のみにするなど、加入へのメリットが

分かりやすく感じられるような施策があれば良いのにな、と思います。 

⚫ 非会員の児童に区別がないのも不公平で、集団登校で必ずお世話になるのだから、退会し

てもせめて会費は払ってほしいです。" 

⚫ 個人情報保護を気にしながら一部の人のためだけの活動はやりたくない。やりたい人たち

だけで集まってやればいい。 

⚫ 今年度はこれで良いが、いつまでもこのかたちで運営すれば、PTA 非加入の家庭が増えて

いくのでは。教養、厚生、広報の活動を思い切って廃止。地域部の負担軽減の為、見守り

活動は全保護者で。登下校に起こるトラブルを地域委員に任せきりにせず、問題点を全保

護者が共有して見守り活動に携わらない限り改善されない。 

⚫ 全世帯へ毎年 4 月に PTA への加入の可否を確認して欲しい。 

⚫ 令和 2 年度に PTA 活動について、十分な説明がないまま、加入意思を確認する形になり

ました。よくわからず非加入を選ぶ新入学生の保護者が多く見られ、説明不足ではないか

と思いました。 

⚫ 入会、退会のメリットデメリット、退会の仕方を周知してほしいです。 

⚫ 今年地域委員を決める時、PTA から退会されているご家庭が、ある事を知りました。今年

は 1 世帯だったのでまだ良かったのですが、来年度は選出対象 8 世帯中 4 世帯が退会の為 

地域委員免除 の予定です。 PTA 会員でなくてもお子さんは集団登校出来るなら、今後、

この実情を知る人が増えて行くと更に PTA 退会者が増える・もしくは PTA 会員のみ負担

が増える事になり不公平感 否めません。子供達の登校の安全を守るという観点もあり、

集団登校が認められているのかもしれませんが、PTA 退会者の権利として、地域委員選出

免除が入っているのはどうかなと思います。 

 



＜PTA 活動の規模・負担に関するご意見＞ 

⚫ PTA の活動を見直していただいてると思いますが、絶対に必要なもの以外はできる限り縮

小していく方向で検討してほしいです。 

⚫ PTA の負担が大きいため、業者に委託も良いと思う 

⚫ PTA 全体の活動を縮小し人数も減らした方がいい 

⚫ コロナを理由に何でもかんでも中止の傾向にあると思われます。規模を縮小や、内容を検

討するなり、やりようはあると思いますので、ご検討いただきたいです。 

⚫ PTA 活動というのは、いつも誰かに大きな負担がかかっていると思います。無くても成り

立っている小学校が大津市内にある事を知っているので、廃止の方向へ進んでもいいかと

思います。" 

⚫ PTA は正直負担ですが、集団登校での見守り、地域の安全確保を維持するために参加して

います。それ以外は特にいらないです。一人あたりの分担を減らして、持続可能なように

変化する必要があると思います。 

⚫ 今後活動内容を見直し、親へのイベント等を削り、子どもたちの見守りにもっとお金を使

う方が良いと思う。また、今の時代に合った活動内容にして行くべきだと思います。共働

きが多くなっている現代、PTA の活動に負担に感じる方が多いと思います。 

⚫ 今後児童が減っていく中、PTA 各部や役員の負担が増えたりするのは避けたい。（全校生

徒が関わらない事や行事など） 

⚫ 立ち当番など全校生徒に関わる事は大変でも継続してやっていく必要があると思う。" 

⚫ 私たちの母親世代とは環境が違い過ぎます。本当に子供達にとっての活動なのか、今一度

精査していただけると幸いです。経験者の話をお伺いする限りでは、共働き家庭には荷が

重過ぎると感じています。 

⚫ 人数が適正か 

⚫ 母親の負担が大きすぎる父親は平日に仕事を休んでまで PTA の活動に参加することが出

来ない。結局、母親の負担となる。平日の活動を減らすなどして、PTA 活動を縮小し、役

員等になったときには、父親と母親で情報を共有して、活動はどちらも活動していいよう

にして欲しい。 

⚫ 本年度の役員の皆様活動ありがとう御座います。保護者会員の負担軽減を考慮していくべ

きだと思います。 

⚫ 本部の皆さま、日頃の PTA 活動ありがとうございます。旗当番等のスクールガードや地域

部に関しては外部委託できないものかなと思います。公立小学校では難しいのでしょうか。

各部の仕事＋スクールガードというのが負担が大きく感じてしまいます。 

⚫ もう少しコンパクトで良い 

⚫ 共働きが増えてきている状況で、活動や会議の為に平日に仕事を休む必要があるのは疑問

が残る。 

 

＜令和４年度 PTA 予算に関するご意見＞ 

⚫ 児童活動費について卒業関連費、その他物品購入を学校判断で使用しないというのなら何

故今年度も前年度と同じ額の予算計上がなされているのですか。 



⚫ 在学中の兄弟姉妹のいる家庭は PTA 会費の兄弟割引があるが、兄姉が卒業してしまった

ら同じ世帯でもその後入学した弟妹は割引が無いのはおかしいのではないか。 

⚫ 会費を子供たちに使ってほしい。 

⚫ 卒業関連費が今年度からなくなり、学校が別途徴収ということで、今年 6 年の保護者とし

ては不公平感を感じますが、よく議論された上での結論なら仕方がないですね。 

⚫ 昨年度の卒業式では卒業生のコサージュがなかったと聞きました。例年 PTA 会費から出

していたと思いますが、一部の子どもに使うお金で賛否両論あるかもですが、お祝いごと

ですし、そういった特別な行事のものは削減しないでほしいと思います。今年度からは

PTA と関係ないかもしれませんが、言う場がないのでここで述べさせてもらいました。 

⚫ また、コロナ禍になってからペーパーレス化を進めてる割に、消耗品費がコロナ前と変わ

らないか逆に増えているのが不思議です。 

 

＜教養部に関するご意見＞ 

⚫ これから児童数が減少していくので、厚生部・教養部は、業務内容を一元化して、部を減

らすべきです。イベントも、子供参加型にしたり、講演などは、その場に行けない人にも、

参加できるような方法も提示してほしい。 

⚫ コロナが終息しても、コロナ以前のような活動に戻すと、役員の負担になるので、縮小し

ていく方向でお願いしたいです。PTA 活動のスリム化の為、部会の縮小希望。特に教養部

の廃止を。(限られた希望者しか参加出来ない催しに、謝礼金含めコストがかかりすぎ)。→

学年委員選出人数の縮小にも繋がる。 

⚫ いつも細やかな配慮と活動ありがとうございます。少しずつ保護者参加型のイベントも再

開されることを願っております。 

⚫ 教養部のヨガ教室とフラワーアレンジメントについてですが、この時期に本当に必要なの

ものなのかと聞かれたら、必要ではないと感じました。 

⚫ "教養部は不要と思います。ベルマーク活動、トナーカートリッジ回収もいらないから作業

を減らしてほしいです。 

⚫ 子どもたちに還元できる活動を希望します。ヨガやフラワーアレンジメントなど必要でし

ょうか。 

⚫ 保護者のみ対象のイベント(ヨガ教室等)は、なくても良いと思います。こどもも楽しめる

方が良いです。 

⚫  

 

＜厚生部に関するご意見＞ 

⚫ web ベルマークが浸透していない。web になることは良いこと。しかし点数が劇的に減っ

て子供たちのための用具が買えずにいる。提案→小学３年生で一括購入するリコーダーの

中に入っているベルマークを活かしてほしい。(点数が高い) 子供たち皆で、学校でベルマ

ークを切り取ったらいいのでは？切り取りまでしていたらそれほど委員の負担にはなら

ないと思う 

 

＜広報部に関するご意見＞ 

⚫ 広報予算 35 万円が高額で驚きました。 



 

＜地域部に関するご意見＞ 

⚫ 地域部は、登下校の見守りは、継続してほしいです。 

⚫ 地域委員は負担が大きいと言う意見が多い中、地域委員自らが手をかけすぎ目に余る行動

が多いように見受けられます。 

⚫ 地域部が地域委員のことかはわかりませんが、集団登校を廃止してほしいです。 

 

＜その他のご意見＞ 

⚫ 今回の議決について総会資料の配布前から回答が可能になってしまっていることがおか

しいです。 

⚫ 資料公開前に回答が可能になってしまっていること自体がおかしいと思います。メール配

信であれ、書面配布であれ、作成した資料は間違いの無いようにきちんと確認してからで

お願いします。お互いに二度手間になるだけです。 

⚫ 委員の人が参加人数集める為に強制参加させられるような講演会などは講演していただ

く方にも失礼だし、PTA 会費から出されるお礼なども無駄だし、このコロナ時期が終わっ

ても無くすべき。 

⚫ まだ、入学して間もなく、よく分かってません。これから色々と理解していけたらなと思

ってます。 

⚫ 今後コロナ禍からどう活動していくかが課題だと思いますが、子ども達の為によりよい活

動が出来ることを期待します。 

⚫ 昨年度の PTA 活動が何をされているのか情報がほとんど無かったので、もう少し積極的

に活動を発信していただきたいです。 

⚫ 数年バスケリングのネットが破れた状態でしたが昨年ネットを新しくして下さっていて

とても喜んでいました。学校側で購入して下さっているのでしょうか？ 

⚫ 役員さんの仕事が見てて大変そう！減らしてあげたい！いつか、みんな PTA 入らなくな

ると思う。 

⚫ 役員のみなさまが、よりよい PTA に向けて考えて下さっていることが、資料を見てもわか

りました。ありがとうございます。 

 

以上 


